## IV COMISIÓN DE POLÍTICA ESPECIAL Y DE DESCOLONIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

Joana Gomila Lluch

Diputada del Parlament de les Illes Balears i membre de l'Intergrup Pau i Llibertat per al Sàhara.

## Gracias presidenta.

La historia de la lucha del pueblo saharaui por su derecho a la autodeterminación, muestra la capacidad de este pueblo que se enfrentó primero a la potencia colonial, España, y después de que esta los abandonara a su suerte, a enfrentarse a la ocupación militar de Marruecos y Mauritania que pretendieron apoderarse de su país. Una dura lucha que hoy, casi 50 años después, aún mantiene el pueblo saharaui, convencido, de que la celebración de un referéndum y la aplicación de las resoluciones de la Naciones Unidas que permita acabar con el último proceso de descolonización pendiente en África, es posible.

Enero de 1992, diciembre de 1998, julio del 2000 ,.... ¿Hasta cuándo tiene que esperar el pueblo saharaui para que se celebre un referéndum? El pueblo saharaui tiene derecho a decidir libremente su futuro, sin presiones ni coacciones. Sra. Presidenta, les pedimos que no permitan que se demore más la celebración de este referéndum, que se celebre con todas las garantías y con transparencia y bajo la tutela de observadores internacionales. El pueblo saharaui no puede, ni debe esperar 50 años más para decidir y ser libre. Para regresar a su tierra de la que fueron expulsados y ocupada por Marruecos.

El pasado mes de mayo visité los campamentos de refugiados de Tindouf y conocí en primera persona el drama que están viviendo y sobre todo la causa por la que están luchando desde hace casi 50 años. Y un mensaje nos dejaron bien claro "no dejéis que nuestra causa se olvide. Sed nuestra voz y trabajad políticamente para que sea una realidad. Sólo la presión internacional puede terminar con esa situación". Y para eso estoy hoy aquí. Para que no se olvide su causa. Como diputada de Més per Menorca al parlamento de les Illes Balears y miembro del intergrupo parlamentario paz y libertad para el Sahara, reclamo la celebración del referéndum de autodeterminación para el pueblo saharaui, el cumplimiento de las resoluciones de la ONU, el cambio de rumbo de las políticas del estado español para que protejan al pueblo saharaui y el respeto de los derechos humanos. No dejaremos que vuestra, nuestra causa, la libertad del pueblo saharaui y el derecho a la celebración de un referéndum y a la independencia, se olvide. Saharauis estamos con vosotros para defender vuestros legítimos derechos. Seguiremos la lucha hasta conseguirlo.

Gracias.